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■天下体育

铁甲格斗由综艺转型赛事
KOB铁甲格斗机器人大赛是由

创客星球在2017年发起创建的大型
科技娱乐体育项目，也是全球最高规
格的机器人格斗竞技赛事，拥有的上
百支签约机器人格斗战队代表着全
球机器人格斗最高的竞技水准。

不过最先火起来的并非以比赛
的形式，而是以娱乐综艺的模式。
2018 年堪称中国的“铁甲文化元
年”。从1月创客星球联合浙江卫视
共同出品的国内首档机器人格斗主
题的科技综艺《铁甲雄心》，到4月机
器人格斗超级网综《这就是铁甲》正
式开播，两档综艺超30亿次的观看，
中国综艺市场上迎来一股又炸又燃
的“硬科技风暴”。

不过铁甲格斗并不满足于综艺
的火爆，而是将更多的精力放在了体
育赛事上。创客星球创始人、CEO茹
晨就坦言：“综艺具备非常强的爆发
效应，将声量放大，但综艺也存在很强
的波动性，综艺如何产业化也是一个
始终没有解决好的问题。而赛事恰恰
相反，它的周期尤其是新兴赛事的成
长周期非常长，起步很慢盈利很难，
但真正成长起来后价值会非常大，其
产业化、生态和品牌价值都会超过综
艺。”这也坚定了铁甲格斗从综艺到体
育这个特别创新的商业模式。

众所周知，电子竞技在从游戏进
入体育范畴后，其发展的速度异常迅
猛。铁甲格斗是否也会如此呢？“通

过我们在赛事方面的持续努力，KOB
铁甲格斗正式得到了国家体育总局
的认可和支持，这场新年揭幕战就是
在体总社体中心的指导和支持下举
办的，”茹晨说，“2019年我们会更好
地规范赛事体系，在体总社体中心以
及市、区各级体育部门的指导下，把
机器人格斗这项运动推广到更高的
高度。”

废弃厂房迎来“科技创新”
让茹晨非常欣慰的是，KOB漂泊

了很久如今终于有了自己的主场，
“我们在宝钢安了家。我觉得能和上
海宝钢一起来打造这么一个铁甲格
斗馆是一份荣誉。我们一直说要打
造超级品牌，那么在工业领域宝钢才
是真正的超级品牌，也是我们上海工
业文明的摇篮。”

这次的铁甲格斗比赛就是在上
海不锈钢老厂区的废弃厂房中搭建
的擂台，而事实上去年宝钢不锈钢生
产线已经停产。为了让老厂区焕发
新生，顺利转型，厂区决定在保留原
有老厂房历史底蕴的同时，通过全新
创意产业、新兴产业等新鲜血液的注
入，让曾经代表着城市工业文明、象
征城市经济发展的老厂区变身为双
创综合性产业社区，成为众多创业者
的“梦工厂”。KOB铁甲格斗也是上
海不锈钢老厂区转型发展的第一批
签约项目，对此茹晨介绍说：“我们会
以这个铁甲格斗馆为核心，进一步打
造铁甲科创产业园。

国家体育总局、国家发展改革委
15日发布《进一步促进体育消费的
行动计划（2019-2020年）》（以下简
称《计划》），提出到2020年全国体育
消费总规模达到1.5万亿元，人均体
育消费支出占消费总支出的比重显
著上升，体育消费结构更为合理。

《计划》指出，为推进体育消费持
续提质扩容，进一步发挥体育产业在
扩大内需、推动经济结构转型升级、
促进就业和培育经济发展新动能中
的作用，满足人民日益增长的美好生
活需要，推进体育强国和健康中国建
设，制定本行动计划。计划的主要目
标是到2020年，人民群众的体育消
费观念显著提升，体育消费习惯逐步
养成，体育消费设施更加完善，体育
消费环境更加优化，体育消费产品和
服务供给更加丰富，体育消费政策更
加健全。全国体育消费总规模达到
1.5万亿元，人均体育消费支出占消
费总支出的比重显著上升，体育消费

结构更为合理。
为完成这一目标，《计划》提出了

七大重点任务，包括丰富体育消费业
态、培育体育消费观念、提升体育运
动技能、拓展体育消费空间、优化体
育消费发展环境、健全体育消费政策
体系和加强体育消费权益保护。

值得一提的是，《计划》还特别强
调了保障措施的建立，提出要加强对
促进体育消费工作的统一领导，强化
顶层设计、统筹协调和督促落实；要
加强部门的沟通协调，建立健全跨部
门的沟通平台和机制，不断完善促进
体育消费政策体系，加大体育场地设
施用地及水、电、气、热政策落实力
度；探索建立体育消费市场统计监测
制度，逐步开展对居民体育消费市场
的统计监测，整合与共享有关部门的
数据资源，掌握体育消费的规模和结
构变化，加强对体育消费发展特征和
趋势的分析研判，为进一步促进体育
消费提供决策依据。 据新华社电

生涯首次作为种子选手参加大
满贯赛的中国女单“金花”王蔷15日
在澳网第一轮过关后坦言，参赛身份
变了后“有些紧”，比赛状态还没有调
到最佳，但接下来会尽力调整。

当天上午，在墨尔本33摄氏度
左右的高温下，21号种子王蔷以6：4
和6：3击败世界排名第98位的法国
选手费罗，晋级第二轮。两人去年曾
有一次交锋，当时王蔷在广州同样以
2：0获胜。

赛后谈到首次以种子身份打澳
网时，王蔷说：“说实话一上来蛮紧
的，场上能感觉出来，好像不知道
什么在束缚着，所以尽量去调整自
己，就没有之前去冲击别人那样放
得开。”

对于四大满贯赛开年之战的澳
网，王蔷认为，自己属于“慢热型”选
手，往往在赛季初难以找到最好状
态。

“我觉得，澳网对我来说挺难
的。经历过一个冬训，我属于慢热
的，不会在前一两站特别好，需要慢
慢累积，找到比赛感觉后，才能把训

练的东西都打出来。”
就在14日，王蔷度过了27岁生

日，但由于每年1月都有密集比赛，
这位天津姑娘笑着说，其实年年都一
样，没有太多时间放松。

“真的希望生日在11、12月，可
以好好享受一下这一天。但没办
法，要接受现实，生日就是在1月，
其实昨天就是很平常一天，训练、中
午睡觉、出去逛了下、晚上吃饭，没
有特别的。”

王蔷去年战绩不俗，不仅在法网
和美网晋级32强，创造了个人大满
贯最好战绩，更是在雅加达成功卫冕
亚运会女单冠军，并连续闯入武网和
中网半决赛。

15日顺利晋级第二轮后，王蔷
追平了她在澳网的最佳成绩。谈到
本届赛事的目标，她表示没有想太
多，就是“顺其自然”，一场场拼下去。

谈到下一轮对手、世界排名第
61位的塞尔维亚选手克鲁尼奇时，
王蔷说：“（对方是）非常有耐心的球
员，变化很多，跑动也很快，所以要有
耐心，找机会进攻。” 据新华社电

15日，日本奥委会主席竹田恒
和就涉嫌在东京申办2020年奥运会
时行贿拉票一事在东京召开记者
会。会上竹田否认通过行贿让东京
获得2020年奥运会举办权，称并不
存在违反日本法律行为。不到8分
钟的记者会后，竹田未回答记者提问
便离场，引起在场记者不满。

据悉，围绕竹田恒和涉嫌为争取
2020年奥运会举办权而行贿一事，法
国国家金融检察院已于去年 12 月
10日展开正式调查，审查证据，以确
定检方是否能够正式起诉竹田。

2013年9月，东京获得2020年奥
运会举办权。据媒体报道，日本申奥委
员会2013年7月和10月分别向设在新
加坡的布莱克蒂丁斯公司转账，共计
280万新加坡元（约合230万美元）。这
家咨询服务企业2014年7月关闭。

法国检方2016年初调查这两笔
款项，怀疑竹田“拍板”决定行贿，以
帮助东京获得奥运会举办权。法国

检方认定，布莱克蒂丁斯公司与国际
田径联合会前主席拉明·迪亚克之子
帕帕·马萨塔·迪亚克有关联。这对
父子涉嫌受贿，受到法国司法部门调
查，其中后者受到国际通缉。

竹田恒和曾因这笔款项在2017
年接受日本司法机构的询问。日本
奥委会也承认汇款，但坚称相关款项
是“合法的咨询费”。

竹田恒和15日表示，日本奥委会
2016年5月设立一个小组，以调查日
本申奥委员会是否行贿，同年9月发布
结论，认定转账款项不违法。他表示：

“报告书中得出的结论是，这是咨询业
务所得的正当报酬。也可以确认的
是，我与新加坡的公司、国际田径联合
会前主席之子并无丝毫关系。”

竹田恒和也表示，将全面协助法
国当局来尽最大努力证明自身的清
白。日本奥委会发言人以目前法国
还在调查为由，称竹田恒和不便回答
记者提问。 据新华社电

宝钢废弃厂房变成机器人擂台

“铁甲格斗”会成为下一个电竞？

2020年全国体育
消费总规模目标1.5万亿元

新年伊始，变形金刚系列电影《大黄蜂》正在热映，钢
铁碰撞的声音让人血脉贲张，也让许多观众回味起童
年。而日前在上海宝钢不锈钢厂区也上演了一场现实版
的机器人格斗，由创客星球主办，国家体育总局社会体育
指导中心、上海社会体育指导中心、宝山区体育局指导支
持的KOB铁甲格斗2019新年揭幕战已经打响。真人搏
斗是体育竞技的重要组成部分，而如今高科技支持的机
器人格斗也成为了一项热门运动。 青年报记者 张逸麟

王蔷：首次成澳网种子“有些紧”

日奥委会主席再次否认行贿指控
称汇款是“合法的咨询费”


